

La revolución del 89 trajo a la Europa las plazas sociales que en la actualidad sacuden a los gobiernos monárquicos y que pretenden concluir con todos los principios de moralidad de orden y de autoridad.

**Academia Musical del Círculo Católico.**—En pocos días más iniciará de nuevo sus interrumpidas y amenañasas la simbólica sociedad cuyo nombre no habíamos de apuntar. Los buenos auspicios con que se estrenó, son una garantía de que seguirá este año cosechando merecidos laureles. Si el éxito de una empresa no llega para asegurar que la Academia Musical vera coronados sus esfuerzos por el mas brillante resultado.

Al efecto de su digno presidente y al entendimiento de cada uno de sus socios, se unen también muchas mejoras materiales en el instrumental y en su repertorio de escenarios, piezas que será notablemente aumentado en la medida que por encargo de la Academia traiga de Europa su esperto director, señor Mazzoli y un jóneroso seguimiento del señor Adolfo Guzman G., consistente en una parada de vales selectos y puntualmente arreglados para grande ocasión.

El domingo próximo, a las 4 P.M. y en el local de costumbre celebrará la Academia una reunión general para iniciar sus trabajos.

El señor don Miguel Elizalde falleció anoche, después de brevísima enfermedad; donos a la señora viuda y familia su más sentido pésame. Durante el día habrá dos veces con el Ilmo. y Rymo. señor Arzobispo, con quien se confió y arregló sus asuntos de conciencia con verdadero piedra, informando el señor Arzobispo mismo conocido, l'abre cuadra, 50, sagrada confesión que no se le pudo administrar, según consejo del doctor Martínez, por los frecuentes vomitos que sufría, pero recibió la extremaunción. Poco, no después decretó el consagramiento expreso a la media noche.

Hoy la cinco y media de la tarde fueron conducidos al cementerio general los restos del señor Elizalde, haciéndosele los honores que le corresponden como senador de la República. Recibió los restos hasta el cementerio un comitido del R. jefe-miente de Granaderos a caballo.

**El canto religioso en las Catedrales y demás templos.**—Salemos que tanto el Ilmo. y Rymo. señor Arzobispo y el Venerable Cabildo Eclesiástico se ocupan actualmente en arreglo de lo relativo al mejor servicio musical en la iglesia. El Ilmo. señor Obispo de Metropolitana, como Chanciller de la Iglesia Metropolitana, ha preparado un reglamento sobre la materia que será aprobado por la autoridad competente. Como consecuencia de esto se mejorará la dotación del personal de la capilla Metropolitana.

Hechos más que se proyecta encauzar al célebre maestro Sofiano numerosas medidas para la Sombra Santa vandera a fin de tener un variado surtido con las de Batallón y Clemente que tanto agradaron en la pasada encuesta.

La parte que en Pasión tomó la capilla de cantores en los momentos en que hablaban el pueblo familiar del legado de todos. Esto es permitido por la Iglesia y se practica en el Vaticano y Capilla Sixtina. Al efecto, la circular del 21 de octubre de 1884 pasada a los Obispos de Italia por la Sagrada Congregación de Religiosos sobre el canto religioso, dice en el art. 8.: «se permite las respuestas de la misa chedumbre en misas polifónas, bajo el modelo de la escuela romana, particularmente de Palestina», y tal es el canto de la Catedral.

Esta misma circunstancia provoca los instrumentos demasiado ruidosos como tambores, cajas, timbales y otros. Sin embargo, hace poco hemos oido tales instrumentos en la Recoleta Dominicana y en el Carmen Bajo.

Finalmente, el Ilmo. y Rymo. señor Arzobispo ha dispuesto que cada vez que le invite a pontificar en alguna iglesia, he de encargarme del canto la capilla Metropolitana, si no estuviera impedido por funciones preferentes. Quiere el Prelado impedir que en su presencia se ejecute música profana en la Iglesia, cosa ordinariamente sucede. Esta medida de preferencia a la capilla Metropolitana es también recomendada a todas las iglesias que dependen de la Autoridad Eclesiástica.

(Continuado.)

**Dos nuevos charteles.**—Es la oficina de ingenieros militares la que actualmente en forma de los hermosos planos: uno para construir un cuartel de infantería en la ciudad de Copiapó y otro para igual obra en Santiago en los terrenos que actualmente compra el cuartel de policía de San Isidro y la Escuela de Oficiales.

Los planos consintieron todos los comodidades necesarias para alojar uno o dos batallones, en una plaza cada uno, aparte de ser de una estructura moderna, elegante y que presenta todos las seguridades anexas. (Libertad Electoral.)

**Nueva entrada a la Quinta Normal.**—Muy adelantadas se encuentran las trabajos que se ejecutan en la antigua fábrica de fuegos artificiales de Alameda de Matucana frente a la Avenida de Portales, con el objeto de hacer una nueva entrada a la Quinta Normal de Agricultura. Esta nueva entrada quedará a la altura de la avenida que pasa por debajo del Observatorio Nacional.

**Espectáculo en la laguna del Parque Cousiño.**—Ayer se presentó a la audiencia un caballero como apóstol del baile señor Enrique Saeki, solicitando permiso para dar espectáculos náuticos propios de un baile, en la laguna del Parque Cousiño. El señor Saeki ha sido el activo baile que contribuyó a poner a flor el Aniversario en el estrecho de Magallanes y saqué de la baile de Iquique, cañones y armas pesadas de la Esmeralda. El señor intendente accedió a lo solicitado. (Ferrocarril.)

**Movimiento de tropas.**—En el mes de junio próximo habrá el siguiente movimiento de tropas:

El batallón Buin, coronel don Fernando Potepegu, tomará el mando del batallón Santiago.

**Quiebra de los empresarios del Santa Lucía.**—Por acto del señor juez de comercio, fecha 26 del corriente, se ha declarado en quiebra a la Sociedad C. Carvallo y C. y nombrados sindicatos provisorios a don Horacio Montero.

Se ha señalado el 24 de mayo, a la una y media del día, para la primera junta, a la cual asistirán los acreedores por sí o apoderados con sus respectivos documentos, bajo apercibimiento de deseocho. (Epocha.)

## PROVINCIAS.

### CONCEPCION.

**La RENUNCIA.**—El gobernador de Concepción, señor Rojas Santibáñez, ha renunciado en su cargo y se anuncia que será probablemente reemplazado por el intendente del Cantón, actualmente en el cargo.

Habrá sido poco afortunado en la política: porque estos tiempos quizás no es política de todo tipo no goza tan fácilmente de los favores de los de arriba. (Libertad Católica.)

### MARÍTIMA.

**ENTRADAS.** Abril.—Buen Estatal, de 474 t. de San Antonio en 5 días, bautizo

**SALIDAS.** Ninguna.

### AVISOS NUEVOS.

Remate

de menaje de casa.

El martes 1.º de mayo a las 12 del día se remata por cuenta de su dueño el menaje de la casa, calle de Chacabuco número 105, consistiendo en dos medios jueves en seda y repa, buey, cortinas, espejos, mesas de centro, bultos, roperos con espejos cónicos, pañuelos, carros, aparador y mesa, sillas, plazuelas, cristalería, lámparas, alfombras, cocinas, etc., etc., a la vista el día indicado.

Villarrica, abril 28 de 1888.

JORGE GARLAND,

1008 marfileño.

1007 a

1006

EL SECRETARIO,

REYES E.

1005

ISMAEL ALVAREZ S. Y C.

1004

NOTICE.

Tenderer is required for the supply to Her Majesty's Ships at Valparaiso, of fresh Beef, Vegetables, Soft Bread, Flour, Biscuit, Sausages and Hams, soft Contacto to be twelve months from the first day of next.

Persons desirous of tendering are requested to notify the same to this Consulate as early as possible.

The Commander-in-Chief of Her Majesty's Ships does not undertake to accept the lowest or any tender.

BRITISH CONSULATE.

Villarrica, 26 April 1888.

1003

Lámparas para gas,

NUEVO SISTEMA DE MARAVILLOSO

efecto y gran ahorro de gas,

a la vista en la Librería Universal de don O. Niemeyer, calle Esmeralda. Ofrecen los únicos agentes

GÜNTHER Y C.

1002

Monsieur Argain.

Antiguo dueño de la

Sastrería de Paris

de tanto y de tanto

comprado por el

señor Argain & Co., avisa a su clientela y al público que el 1.º de mayo próximo abrirá la

nueva

Sastrería de Paris

en la calle Esmeralda número 48 (edificio

nuevo de la señora Cousiño) frente al Hotel

de France.

1001

Teatro Odeon.

TANDAS

HOI SABADO 28 DE ABRIL

A las ocho, nueve, diez y diez y media.

Beneficio de la primera tanda de la

comprada, señora Asuncion Lirares.

Primer acto de la zarzuela

El Saito del Pasiego.

Segundo acto de Los Mosqueteros Grises.

1002

1003

1004

1005

1006

1007

1008

1009

1010

1011

1012

1013

1014

1015

1016

1017

1018

1019

1020

1021

1022

1023

1024

1025

1026

1027

1028

1029

1030

1031

1032

1033

1034

1035

1036

1037

1038

1039

1040

1041

1042

1043

1044

1045

1046

1047

1048

1049

1050

1051

1052

1053

1054

1055

1056

1057

1058

1059

1060

1061

1062

1063

1064

1065

1066

1067

1068

1069

1070

1071

1072

1073

</